

الإمارات العربية المتحدة وزارة المــوارد البـــشــــريــــة والتـــوطـيــــن



# تصاريح العمل.. 10 أنواع تلبي الإحتياجات المتنوعة للمنشآت

تلبيةً للاحتياجات المتنوعة للمنشآت، تصدر وزارة الموارد البشرية والتوطين 10 انواع من تصاريح العمل تستطيع بموجبها المنشآت اختيار المناسب لها من هذه التصاريح لتعيين العاملين لديها سواء المتواجدين في داخل الدولة أو الذين يتم استقدامهم من الخارج، وفيما يلي أنواع تصاريح العمل:

5: تصريح عمل جزئي

يتيح هذا النوع من التصاريح

للمنشآت استقدام واستخدام عامل

من داخل الدولة أو خارجها بموجب

«عقد العمل الجزئي» ويستطيع

بمقتضاه العامل سواء المواطن أو

غير المواطن ان يعمل في احدى

وظائف او مهن المستويين المهاريين

الأول والثانى لدى اكثر من صاحب

عمل في ذات الوقت بعد حصوله على

التصريح من وزارة الموارد البشرية

والتوطين وبدون اشتراط موافقة

صاحب العمل الاصلي او اي صاحب

عمل اخر يعمل لديه جزئيا وذلك

وفقا لضوابط محددة، وتبلغ مدة

يتيح هذا النوع من التصاريح للمنشآت

تعيين عامل داخل الدولة بعد انتهاء

علاقة عمله السابقة وفق الشروط

والضوابط وتبلغ مدة التصريح عامين.

7: تصريح عمل مواطن / أبناء دول التعاون

يتيح هذا النوع من التصاريح

للمنشآت تعيين المواطنين او أبناء دول

مجلس التعاون لدول الخليج العربية،

يتيح هذا النوع من التصاريح للمنشآت تعيين عامل من داخل اللولة ممن بلغ

سن 15 ولم يجاوز 18 عاماً وفقا لشروط

وضوابط تتضمن بيئة عمل مناسبة

للحدث وتبلغ مدة التصريح عامين.

وتبلغ مدة التصريح عامين.

8: تصريح عمل حدث

التصريح عامين.

6: تصريح عمل انتقال

# 1: تصريح عمل لبعض الوقت

يتيح هذا النوع من التصاريح للمنشآت تعيين عمال من المسجلين لدى الوزارة وغيرهم من المقيمين على ارض الدولة والعاملين في القطاع الحكومي والطلبة من سن 18 عاما وكذلك الاناث ذويهن وزوج وابناء المواطنة وفق ضوابط وشروط معينة وذلك لتنفيذ اعمال لدى منشآت أخرى غير التي تستخدمهم في ذات الوقت بحيث تقل ساعات تمل نظرائهم العاملين لكل الوقت في نفس الوظيفة لمدة لا تزيد على سنة مع امكانية الحصول على تصاريح اخرى للمدة ذاتها.

# 2: تصريح العمل (عامل من خارج الدولة)

يتيح هـذا النـوع مـن التصاريح للمنشـآت اسـتقدام العامـل مـن خـارج الدولـة وفقـا للشـروط والضوابـط وتبلـغ مـدة التصريح عامـين.

### 3: تصريح عمل مهمة

يتيح هـذا النوع مـن التصاريح للمنشـآت اسـتقدام عامـل مـن خـارج الدولـة لإنجـاز عمل مؤقت او مشـروع معـين محـدد المـدة.

# 4: تصريح عمل لمن هم على اقامة ذويهم

يتيح هذا النوع من التصاريح للمنشآت تعيين عمال من داخل الدولة ممن هم على اقامة ذويهم من (الإناث) او (الذكور من ازواج وابناء المواطنات). وتبلغ مدة هذا التصريح عامين.

# رسوم التصاريح:

تختلف قيمة رسوم التصاريح بإختلاف نوع التصريح ومدته والمستوى المهاري للعامل وفئة المنشأة ضمن نظام تصنيف المنشات المسجلة لدى وزارة الموارد البشرية والتوطين.

# الحصول على الخدمة:

تقدم الوزارة خدمة اصدار تصاريح العمل من خلال : الموقع الإلكتروني www.mohre.gov.ae ، مراكز الخدمة «تسهيل»، التطبيق الذكي MOHRE في متجري جوجل بلاي وابل ستور و «خدمة توصيل».

# 9: تصريح تدريب او تشغيل الطالب

يتيح هـذا النـوع مـن التصاريح للمنشـآت تدريب او تشغيل طالب مواطن او غير مواطن في داخل الدولة ممـن بلغ سـن 15 عاما وفقا لضوابط وشـروط محـددة تضمـن بيئـة تدريب وعمـل مناسبتين.

# 10: تصريح عمل مؤقت

يتيح هذا النوع من التصاريح للمنشآت تعيين عامل من داخل الدولة بعمل تقتضي طبيعة تنفيذه مدة لا تزيد علىً ستة أشهر في إحدى المنشآت غير التي يعمل فيها على أن يعود للعمل لدى صاحب العمل الأصلي بعد اتمام المدة.





UNITED ARAB EMIRATES MINISTRY OF HUMAN RESOURCES & EMIRATISATION



Periodical Newsletter issued by the Ministry of Human Resources and Emiratisation

# Work Permits: 10 Options to Meet Employer Needs

In response to the needs of employers, the Ministry of Human Resources and Emiratisation issues 10 different types of work permits. Businesses can select the work permits that are best suited to their needs and the needs of their employees, whether they are already in the country or coming from overseas.

#### **1: Temporary Work Permit**

Allows companies to hire employees residing in the UAE to perform jobs that do not exceed six months, after which the employee resumes his or her employment with their original employer.

#### 2: UAE / GCC nationals **Work Permit**

A two-year work permit that enables companies to hire UAE and GCC nationals.

#### **3: Mission Work Permit**

A time-specific permit that allows companies to hire employees coming from overseas, to work on a temporary or project basis for a period of up to six months.

#### 4: Work Permit for Individual on their Relatives' Residency

A two-year work permit that enables companies to hire the children and spouses of both residents and Emirati women.

#### **5: Student Employment** or Training Permit

A permit that allows businesses to train or hire Emirati or resident students aged 15 or older for up to three months, under strict regulations that require additional guarantees on the provision of a safe work environment.

### 6: Multi Employer Work Permit

Allows businesses to hire both residents and overseas workers on a parttime basis. This work permit is open to workers of skill job classification 1 or 2, allowing them to work for more than one employer at the same time, provided they have the Ministry's authorization. In order to enter into a contract with the second employer, the consent of the original employer is not necessary. Subject to certain criteria, the permit is valid for two years.

7: Transfer Work Permit

employer has ended.

(Overseas Employee)

9: Minors Work Permit

environment.

enables

8: Standard Work Permit

businesses

employees coming from overseas,

based on set terms and conditions.

to

# **10: Part-Time Work Permit**

This work permit allows businesses to hire employees for a period not exceeding one year (renewable) with working hours that are less than full time.

Open to government employees, children of residents on their parent's visas, children and spouses of Emirati women over 18 years of age.

# Fees

Work permit fees differ according to each type, duration, skill level, and classification of the business hiring.

# How to Issue Work Permits

The Ministry issues work permits through four channels: its website www. mohre.gov.ae, Tasheel Service Centers, MOHRE Smart App (Google Play & Apple Store), and Tawseel mobile service (www.taw-seel.ae).

